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QUOI DE NEUF À L’ESAT  
DES ARDOISIERES ? 

 

Journal réalisé dans le cadre  
de la formation sociale 

Trélazé 

L’équipe de rédaction :  

Guillaume, Valérie, Aurélien, Anne, Thierry, Yohan 
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Les élections du CVS et des délégués des 

personnes ont eu lieu le 14 décembre 2023.  

 

Vous pouvez aller voir vos représentants  

si vous avez des questions, des demandes ou des idées  

pour la vie de l’ESAT. 

 

Vous pouvez écrire vos idées dans le cahier.  

Il est dans la pochette noire  

à l’entrée de la salle de pause des travailleurs. 

 

Vous pouvez glisser vos idées dans la nouvelle boite CVS.  

Elle permet de mettre les notes que vous écrivez chez vous. 

Elle est accrochée dans la salle de pause des travailleurs.  

Sur la page suivante, nous allons vous rappeler les noms des élus.  
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Aurélien, Marie, James, Léa 

Représentants des travailleurs 

Sabrina BONNOT 

Directrice adjointe 

Vincent GENETEAU 

Représentant des  

salariés 

M. MIGNONNEAU 

Administrateur de 

l’Adapei 49 

Mme PROUTIERE, Mme MINGOT, Mme RAMSAMY 

Représentantes des familles 

Sophie, Julie 

Déléguées des personnes 
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Les personnes accompagnées et les 

encadrants ont partagé un très bon repas 

préparé par un traiteur. 

 

Des animations étaient organisées :  

- fabrication de truffes en chocolat  

- parties de jeux vidéo ( PS5 Fifa, Switch Mario 

Kart ) 

- ambiance disco danse  

- film Le Grinch  

- baby foot  

- chorale 

La fête de fin d’année à l’ESAT 

de Trélazé s’est déroulée  

le 21 décembre 2023. 

MENU DE FÊTE 

 

• Salade du chef, saumon 

sauvage sur lit de crevettes de 

l’Atlantique. 

• Cuisse de poulet avec son 

écrasé de pommes de terre et 

sa sauce crème champignons 

forestiers. 

• Assiette royale de fromages 

• Bûche au chocolat. 
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Mardi 30 janvier 2024, seize travailleurs ont reçu la médaille d’honneur du travail.  

La médaille d’argent récompense 20 années de travail. 

La médaille vermeil récompense 30 années de travail. 

La médaille d’or récompense 35 années de travail.  

De nombreuses personnes étaient présentes lors 

de la cérémonie: 

Lamine Naham, maire de Trélazé 

Marie-Hélène Chautard, présidente de l’Adapei 49  

Xavier Richard, directeur général de l’Adapei 49  

Claude Baudin, directeur du pôle ESAT.  

Sabrina Bonnot, directrice adjointe de l’ESAT 

Les familles des travailleurs, les encadrants, 

les journalistes et l’ensemble des personnes 

accompagnées à l’ESAT. Même Christophe, 

notre ancien moniteur espaces verts est 

venu par surprise. 
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Chaque moniteur référent avait préparé un discours pour les médaillés.  

Les travailleurs étaient contents, émus et fiers.  

Pour finir la cérémonie, nous avons partagé un pot de l’amitié avec des boissons 

fraiches et la galette des rois. 
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Le vendredi 26 janvier 2024, on a fait un duoday inversé.  

Cela veut dire que les parrains ou marraines qui nous ont reçus en Duoday  

le 23 novembre 2023 sont venus à l’ESAT.  

Treize professionnels des entreprises sont venus.  

Ils sont arrivés à 9h00. On les a accueillis dans la salle de réunion.  

Sabrina a présenté l’Adapei 49 et esatco Anjou.  

Ensuite tout le monde s’est présenté chacun à son tour.  

On a pris un café ou un thé ou un jus de fruits avec des petits gâteaux. 
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Vers 11h20, nous sommes tous retournés en salle de réunion.  

Tout le monde a pu dire ce qu’il avait pensé de la matinée et était très satisfait.  

A refaire ! 

 

          
                      
           Rédigé par Fleur 

Après on a fait la visite de l’ESAT.  

Chaque travailleur a pu présenter quelque chose.  

Après la pause, chaque travailleur est allé en atelier avec son parrain ou sa 

marraine pour montrer le travail. 

Les parrains et marraines ont pu faire le travail. C'était le but du Duoday inversé.  
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Le mardi 6 février 2024, j’ai fait un Duoday à Leroy  

Merlin avec 4 autres travailleurs de l’ESAT. 

J’ai découvert le métier de conseiller de vente jardin. 

Guillaume, rédacteur du journal, nous raconte sa matinée au 

magasin Leroy Merlin. 

Flavie a découvert le métier d’hôtesse service client. 

Fabrice a découvert le métier de conseiller vente peinture. 

James a découvert le métier de logisticien matériaux. 

Aurélie a découvert le métier de conseillère vente sanitaires.  

Etienne est le vendeur du rayon jardin. 

Il m’a montré les produits du rayon : 

outils de jardin, tondeuses, 

tronçonneuses, débroussailleuses. 

Ensuite j’ai visité le magasin, le 

stockage et la cour des gros 

matériaux. Etienne m’a montré les 

commandes clients sur l’ordinateur.    
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J’ai tout aimé. 

(James) 

J’ai  beaucoup aimé 

cette matinée. J’ai été 

curieux. 

(Guillaume) 

J’ai aimé les gens qui 

m’ont accompagnée.  

(Flavie) 

J’ai tout aimé, j’aimerais 

bien le refaire. 

(Aurélie) 

Ca permet de voir d’autres 

choses, d’autres personnes. 

C’était bien.  

(Fabrice) 
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Le jeudi 28 mars, Aymeric, Jérôme et 

Nicolas ont fait un Duoday au magasin 

Décathlon des Ponts de Cé. 

Ils ont découvert les métiers de : 

• hôte de caisse  

• vendeur conseil 

Ils ont visité le magasin et le stockage. 

Jérôme et Aymeric ont mis des vêtements sur ceintres. Ils ont rangé les vêtements 

dans le rayon. 

Nicolas a scanné les étiquettes dans le rayon pêche. 

Aymeric, Jérôme et Nicolas ont appris à se servir des caisses automatiques. 

En fin de journée, ils ont créé un t-shirt  

avec leur prénom et une image. 

Jérôme a choisi la musculation 

Nicolas a choisi la natation  

Aymeric a choisi le logo du SCO. 

Ils ont beaucoup aimé cette journée. 

Jérôme a déballé les chaussettes. 

Aymeric a rangé les chaussettes par taille dans 

les bacs. 

Nicolas a rangé les ceintres. Il a mis des barres 

de céréales en rayon. 
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Yohan, rédacteur du journal, souhaite nous parler de son travail au magasin biocoop. 

Que fais-tu comme travail ? 

Je suis vendeur « fruits et légumes » depuis octobre 

2023 en CDI. Je travaille 3 jours par semaine à la 

Biocoop et le reste du temps, je suis à l’ESAT ou à la 

danse.  

J’approvisionne le rayon fruits. Je range les bacs. Je 

trie les fruits et légumes, j’enlève ceux qui sont trop 

mûrs.  

J’approvisionne les sachets en kraft pour que les 

clients puissent se servir. 

Je range le rayon épicerie.  

J’emmène les cartons à la benne de recyclage. 

Je passe la laveuse pour nettoyer le sol. 

Je range les cagettes vides sur une palette. Lorsque la pile 

fait 1.70 mètre je filme la palette. Je déplace la palette avec 

le transpalette. Les cagettes sont recyclées par l’ESAT 

Ipolaïs 

Je fais le rayon croc’. Je colle les étiquettes sur les sachets de 

pain. Je mets les étiquettes de prix dans le rayon pain.  

Je sers les clients au rayon croc : taboulé, carottes râpées, 

olives, boulettes de légumes, pizza, quiche, samoussa…  
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Est-ce qu’il y a une bonne entente avec tes 

collègues ? 

Oui très bonne.  

Il y a 32 salariés dans l’équipe.  

Je suis à l’aise. Je dis bonjour et je parle à tout 

le monde. 

Comment se passe la communication avec les clients ? 

Je parle lentement. 

Si un client ne me comprend pas, je répète.  

Si besoin je demande de l’aide à Héloise. 

Qui t’aide si tu as besoin ? 

A l’ESAT c’est Félix qui m’aide dans mon projet.   

J’ai une job coach qui s’appelle Mathilde. J’ai des rendez-vous 

pour parler du travail. On prépare des fiches pour que je me 

repère. C’est Mathilde qui m’a aidé dans toutes les étapes. 

Elle vient à Biocoop pour faire le point sur mon travail.  

Au magasin, j’ai une tutrice qui s’appelle Héloise. Si je ne 

comprends pas ou si j’ai une question je peux lui demander. 

Héloise m’explique plein de choses sur le travail.  

Elle passe du temps avec moi. 

Comment tu te sens dans cette nouvelle 
organisation ? 
 
Ca va bien. Je suis très content et fier de moi. J’aime 

tout à biocoop. Je regarde mon planning et je mets mon 

réveil. Des fois je vais au travail à pied ou en vélo ou en 

bus selon la météo et les saisons. 
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Thierry est parti pour de nouvelles aventures depuis fin février 2024.  

Il est accueilli à l’ESAT Kypseli de Saint Barthélémy d’Anjou.   

Il travaille dans l’atelier de nettoyage de véhicules.  

Thierry aime les belles voitures. Il est 

content de son nouveau travail.  L’ESAT 

avait préparé un pot de départ. Thierry 

a reçu des cadeaux de la part de ses 

collègues.  

Les moniteurs et les travailleurs lui ont 

fait une petite blague souvenir.  
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Jérémy aussi a quitté l’ESAT. Il travaille au parc 

Terra Botanica depuis le 19 février 2024. Il est en 

contrat saisonnier à durée déterminée jusqu’en 

novembre 2024. 

Il est jardinier. Il entretient le parc, les espaces 
verts et la ferme. 

 

Le 22 avril 2024, Jérémy est revenu à l’ESAT pour fêter son départ. Il nous a raconté 

son travail à Terra Botanica. Il est très content. 

Les travailleurs de l’ESAT ont offert des cadeaux pour son départ. Nous avons fait un 

pot de départ. Nous lui avons souhaité bonne continuation. 

Si tout se passe bien, il 

retournera travailler à 

Terra Botanica en février 

2025 pour la saison.  


